

¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores

¡Proletarios de todos los países, uníos!

AÑO I

NÚM. 14

Almería, Miércoles 19 Agosto 1936

Oficinas: Méndez Núñez, ALMERÍA

TELÉFONO 1282

¡La España de las fuerzas obreras y democráticas prosigue sus heroicas jornadas contra los enemigos de las libertades!

El buque pirata "Almirante Cervera", intensamente cañoneado desde el fuerte de Guadalupe, huye con tan serias averías que se supone haya ido a pique antes de arribar al Ferrol

En una acción combinada, aviación y milicias antifascistas, infligen en Medellín una formidable derrota al enemigo

POR TELEGRAFO

En el frente de la sierra

Como en días anteriores se continúan sosteniendo duelos de artillería y aviación.

Cabre, el heroico aviador que derribó a un avión enemigo, insistió en su ataque a otro aparato faccioso, cayendo ambos incendiados. Cabre ha conseguido arribar a nuestro frente a pesar de las heridas que sufrió al caer. Su presencia fué acogida con un entusiasmo extraordinario ya que se le tenía por perecido.

POR TELEGRAFO

Belchite en poder de los nuestros

Después de una acción que ha durado algunas horas, Belchite ha caído en poder de las fuerzas leales. Para los facciosos la pérdida del importante pueblecito zaragozano constituye un serio contratiempo, ya que su situación es estratégica por contar con un campo de aviación y ser nudo de comunicaciones telegráficas y cruce de carreteras.

POR TELEGRAFO

De las islas Baleares

Barcelona.—Pacíficas las restantes islas, continúa con gran éxito el avance de nuestras fuerzas hacia la capital de Mallorca. Un factor poderoso lo constituye el continuo paso de fuerzas de soldados de los facciosos hacia nuestras filas y la incorporación de campesinos en grupo.

Se está batiendo duramente a los facciosos, que apenas pueden resistirse en franca retirada.

El momento político local

Los republicanos en el Frente Popular

Siempre, ahora y en todo momento, estaremos de acuerdo con los republicanos para defender juntos las libertades públicas amenazadas de muerte por el fascismo más sangriento del mundo. No es ésta, lo comprendemos perfectamente, hora de discrepar en puntos fundamentales tácticos. Estamos, pues, conformes en que la República democrática sea el molde en que cuajen los anhelos de todos.

Pero en este molde conviene que sepa cada cual el lugar que ha de ocupar, que ocupa, real y efectivamente. Porque la categoría política no la da una caprichosa determinación de los demás ni la apasionada auto-determinación, sino que es una resultante fatal del volumen y calidad de las fuerzas que por cada parte juegan en la política del país.

Esta afirmación es un simple corolario de los principios democráticos.

No vamos nosotros ahora a hacer un cómputo de las fuerzas proletarias, ni a poner de realce su maciza densidad. Lo está haciendo, día por día, la propia realidad, ante la cual nadie, ni el más obstuso, puede cerrar los ojos. Pero si queremos subrayar algo de importancia excepcional: la cohesión interna del partido socialista almeriense y su valerosa decisión en la defensa de la Repú-

blica. Y son éstas, precisamente éstas, las calidades que tanto escasean en el elemento republicano almeriense. A algunos de ellos, personalmente les ofrendamos nuestro respeto. Pero políticamente, como partido les discernimos una íntima conmiseración. ¡Ahí es nada el estado de descomposición interna en que el republicanismo de Almería se encuentra. Nos damos perfecta cuenta de que los pleitos internos de cada partido es a la propia organización a quien toca deliberar sobre ellos y resolverlos. No puede ser de otro modo. Más es preciso que todos nos sepamos que cuando esas cosas transcienden, como en éste caso, a la jerarquización de las diferentes fuerzas políticas, la discusión se hace pública, puesto que las pretensiones en orden a la gobernación del país han de estar condicionadas al estado de unidad y a la eficacia del grupo político.

¿Cómo se encuentran los republicanos a este respecto?—Corroidos por una disensión interna, cuyo episodio último representa un verdadero golpe de estado dentro del partido y el penúltimo es una prueba evidente de que los cuadros de mando habían caído en poder del caciquismo rural barceista, desprestigiados políticamente muchas personalidades, nula o estéril la labor de la organiza-

ción, solo un paso separa a los republicanos de Almería del desquiciamiento total. Añadase a tan triste cuadro—y éste es más grave—su indecisión en las horas trágicas que precedieron y siguieron a la ráfaga de locura que acometió al traidor Huertas. En lugar de mantener jucto al Gobernador civil una representación oficial del partido en aquella «noche triste» almeriense y haber organizado en la calle fuerzas de choque republicanas, arrimando de este modo el hombro a la defensa del Régimen que es la razón de existencia de un partido, se mantuvieron vacilantes y acobardados pensando que el mundo se les venía encima, sin encontrar remedio a la catástrofe. Hoy mismo, cuando ya no cabe duda respecto al triunfo pero se precisa un esfuerzo final para acabar de una vez con el enemigo ¿dónde están las milicias republicanas?

¿Qué otra cosa hacen los republicanos desde que la subversión estalló que ver tan tranquilamente cómo los demás nos curtimos el cuero en la pelea? Esta conducta no la puede seguir un partido sin firmar su sentencia de muerte política. Y pensar en predominios, ni siquiera en parabelismos, es nada que no sea quedar relajados a un último término, es pura quimera. Que queden las cosas bien claras.

POR TELEGRAFO

Tranquilidad en Barcelona

Barcelona.—Tanto en la ciudad como en la provincia la

normalidad es completa, viéndose concurridísimos los cines y los cafés.

El eximio artista Pablo Casals para engrosar la suscripción abierta en favor de las víctimas del fascismo, ha en-

tregado 10.000 pesetas al Comité de Barcelona, y otro tanto al de Madrid.

También se distinguen entre los donantes por la importancia de la cantidad entregada la ilustre actriz Margarita Xirgu.

POR TELEGRAFO

Los rebeldes de Huesca

Barcelona.—Noticias comunicadas por un fugitivo de Huesca dicen que el General Molá se ha trasladado a Huesca para preparar personalmente la defensa de esta plaza ocupándose desde este mismo sitio de organizar la resistencia de Zaragoza.

POR TELEGRAFO

Choque de una camioneta

Por noticias particulares se sabe que entre Abra y Motril una camioneta ha chocado con un poste de telégrafos, habiendo dejado interrumpida la comunicación con Málaga durante dos horas, hasta que la avería fué arreglada por los celadores del cuerpo de Telégrafos de Adra y Motril.

*El Proletariado en apretado haz grita al mundo
¡El fascismo no pasará!...
España no es Alemania ni Italia... ¡España es España!...*

Noticias radiadas por el Ministerio de Marina

Se supone que el Cervera se ha ido a pique

Madrid.—Se conoce ciertamente que el buque pirata «Almirante Cervera» salió de Cabo Peñas, con serias averías producidas por el fuego de los cañones leales. Se supone que ha ido a pique por que consiguió trabajosamente salir navegando pero con grandes vías de agua.